

Laura Chinchilla alerta sobre la fragmentación de América Latina y su pérdida de relevancia internacional

 elvenezolanocostarica.com/laura-chinchilla-alerta-sobre-la-fragmentacion-de-america-latina-y-su-perdida-de-relevancia-internacional/

Maria Elena Morales

January 14, 2026



La exmandataria de Costa Rica, Laura Chinchilla (2010-2014), advirtió este miércoles que el principal problema de América Latina es su excesiva fragmentación, que limita la capacidad de la región para dar respuestas colectivas ante los retos actuales y ha mermado su influencia en el ámbito internacional.

Durante un encuentro con la prensa en el Club de Madrid, donde asumió su tercer mandato como presidenta, Chinchilla señaló que la comunicación política entre líderes latinoamericanos «resulta imposible» cuando algunos recurren a insultos públicos en lugar de canales diplomáticos. Según la exjefa de Estado, esta polarización ha llevado a que otras regiones del mundo muestren cada vez menos interés en tratar con la región.

La expresidenta enfatizó la necesidad de proteger y revitalizar la democracia, fortalecer el multilateralismo y promover la equidad, inclusión y sostenibilidad, como prioridades para 2026-2028. También alertó sobre el debilitamiento del sistema multilateral cuando fallan las democracias y subrayó que problemas como el narcotráfico requieren respuestas coordinadas y respetuosas del Estado de derecho, para no ceder a la vía de hecho.